

DINOS LO
QUE PIENSAS cronica@lidersonantonio.cl

Arturo Prat Chacón, un ejemplo a seguir

La construcción de la patria y la libertad no fue un proceso sencillo ni exento de conflictos. Nuestros héroes, con sus luces y sombras, encarnaron el espíritu de una época de cambios profundos, donde la idea de una nación chilena independiente comenzó a tomar forma. Sus ideales y sacrificios sentaron las bases para el Chile que conocemos hoy.

El combate naval de Iquique, aunque fue una derrota táctica para Chile, tuvo un impacto estratégico significativo al galvanizar la opinión pública chilena y fortalecer la determinación de seguir adelante con la guerra. La figura de Prat se convirtió en un símbolo de esta resistencia si bien el contexto del combate naval de Iquique es bélico, el acto de Prat trasciende la guerra: la valentía ante la adversidad, la lealtad a sus ideales y a su equipo, la integridad personal y el sacrificio por un bien mayor.

Fue en el mar donde su nombre se

inmortalizó en el contexto de la Guerra del Pacífico, al mando de la corbeta Esmeralda, una nave antigua y en desventaja frente al poderoso Huáscar, Prat demostró un coraje y una determinación inquebrantables. Su arenga a la tripulación, "¡Muchachos, la contienda es desigual, pero ánimo y valor! ¡Nunca se ha arriado nuestra bandera ante el enemigo y espero que no sea ésta la ocasión de hacerlo!", se convirtió en un símbolo del espíritu chileno.

Su decisión de abordar el Huáscar, aun sabiendo la inferioridad de su nave, fue un acto de heroísmo que trascendió lo militar, representó la disposición a sacrificar la vida en defensa del honor y la patria. Aunque la Esmeralda fue hundida y Prat perdió la vida en el combate, su valentía inspiró a la nación y se convirtió en un factor crucial para la moral de las tropas chilenas durante el resto de la guerra.

La arenga de Prat a su tripulación

es un ejemplo de liderazgo en momentos de crisis. Analizar su discurso y cómo motivó a sus hombres puede ser una lección valiosa para los jóvenes en sus propios desafíos, ya sean, académicos, deportivos o personales.

Representó la disposición a sacrificar la vida en defensa del honor y la patria. El legado de Arturo Prat es inmenso. Se le considera el máximo héroe naval de Chile y muchas armadas extranjeras le reconocen su heroísmo épico. Su sacrificio en Iquique sirve como un ejemplo de honor, valentía y entrega al deber, para las generaciones presentes y futuras.

En este 21 de mayo del 2025, saludamos desde el almirante de La Maza hasta el último grumete de nuestra Armada Nacional.

¡Viento a un largo y buena mar!

Juan de Dios Videla Caro